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Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, de forma virtual, utilizando-se de 

recurso online, o aplicativo Google Meet, foi realizada a reunião ordinária mensal do Conselho Municipal de Segurança 

Alimentar e Nutricional – COMSEA. Estiveram presentes na reunião: Alexandre Melinsky (SENAC); Ana Beatriz Frata Bronca 

(Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento - SMAA); Ana Lúcia Barretto Penna (UNESP); Camila Barbosa Granado 

Bianchi (SESC); Camila Pacífico Sparvoli (SMAA); Claudinéia de Fátima Romanzini Delfino (SMAA); Emerson Ricci Claus 

(Instituto Camboniano de São Judas Tadeu); Fernanda dos Santos (Secretaria Municipal de Assistência Social – SMAS); Geni 

Marques da Silva (Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares); Lara Borghi Virgolin (UNIRP); Leila Nasser Lopes 

(Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo); Lívia Maria Vetorelli Borges (Secretaria Municipal de Saúde); 

Marinalva Madela de Brito (SMAS); Ricardo Augusto Diogo Sanches (Associação Damas da Caridade); Thais do Carmo Sartori 

(SENAC); Uelinton Moraes da Silva (Instituto Camboniano de São Judas Tadeu). A reunião foi iniciada com a fala da primeira 

secretária Camila Pacífico, que se apresentou, agradeceu a presença de todos e iniciou a projeção de power point, recordando 

as competências do COMSEA, a composição administrativa do COMSEA, compromissos dos conselheiros do COMSEA; após 

foi passada a palavra para o Presidente do COMSEA – Ricardo o qual realizou a abertura da reunião - pauta 1; Colocou em 

votação a pauta 02 aprovação das atas: reunião ordinária 10/01/22 e reunião de eleição 02/02/22, ambas aprovadas por 

unanimidade pelo pleno; Pauta 03 e 04  calendário de reuniões e modo, definido pelo pleno que as reuniões serão todas as 

segundas, segundas-feiras do mês, com exceção do mês de novembro que será na primeira segunda-feira do mês, 

considerando o feriado, o horário aprovado foi 13h30, no que refere ao modo da reunião ficou estabelecido que o pleno 

decidirá conforme a situação da pandemia, a próxima permanecerá de maneira remota, colocado em votação pelo 

Presidente, aprovado por unanimidade pelo pleno; Pauta 05 – Composição das Comissões: a) Eleição – o seguimento 

associação de classes profissionais e empresarias houve vacância, foi deliberado e aprovado pelo pleno permanecer os 

mesmos integrantes, alterando apenas a representatividades da  SMAA com a troca da Claudinéia pela Camila, colocado em 

votação foi aprovado; b) Conferência Municipal de Segurança Alimentar – proposto ratificar a comissão eleita no biênio 

anterior, colocado em votação pelo Presidente foi aprovado por unanimidade, a conselheira Ana Lúcia se propôs a ajudar de 

maneira voluntária; c) Demais comissões de competência – foi esclarecido que as normativas do COMSEA estabelecem 

outras possíveis comissões e que todos os temas possuem sua conexão com a Segurança Alimentar e Nutricional - SAN, a 

conselheira Livia coloca que é necessário estudos para tentarmos desenvolver algumas ações, considerando que a 

insegurança alimentar avançou demais; o conselheiro e presidente Ricardo coloca que precisamos de atuação; a conselheira 

Ana Lúcia relembra que já fizeram capacitações esclarecendo o que faz o COMSEA, capacitações sobre o banco de alimentos 

entre outras. O pleno decidiu que considerando as demandas das comissões já constituídas podemos deixar estas para um 

momento próximo, colocado em votação, aprovado por unanimidade. Pauta 06 – Informes: a) Alimenta Rio Preto – a 

conselheira Ana Beatriz, Coordenadora de Segurança Alimentar e Nutricional da SMAA e 2ª Secretária do COMSEA 

apresentou de maneira sucinta o Programa Alimenta Rio Preto que desde 2018, é um dos principais feitos da Secretaria de 

Agricultura e Abastecimento, o qual articula as políticas públicas de Segurança Alimentar e Nutricional, incluindo questões de 

sustentabilidade na cadeia produtiva. São projetos e ações permanentes e integradas que atendem setores de: produção, 

abastecimento nutricional, alimentação escolar, sustentabilidade e apoio ao produtor. O Alimenta Rio Preto contempla os 

Objetivos de Desenvolvimento Sustentável – ODSs, da Organização das Nações Unidas (ONU), dos quais São José do Rio Preto 

é signatário, bem como apresentou alguns números da Coordenadoria de Segurança Alimentar como: no Banco Municipal 

de Alimentos são distribuídas mensalmente 1.600 cestas secas, em parceria com os 13 CRAS do Município e semanalmente 

1600 cestas de Frutas Legumes e Verduras em 31 locais. As famílias beneficiadas são cadastradas nos CRAS e no Fundo Social 

de Solidariedade; - Divisão de Gestão da Merenda Escolar, desde 2019 na SMAA, distribui diariamente uma média de 170.000 

refeições, para aproximadamente 40 mil alunos municipais, distribuídos em 155 unidades escolares e 36 projetos; b) 

Unidades de Segurança Alimentar -USA no Município – informe solicitado por conselheiro - a conselheira Camila Pacífico 

apresentou que a SMAA no ano de 2021 realizou estudo junto às Organizações da Sociedade Civil - OSC´s do Município que 

fornecem alimentos e parceiras do BMA, o qual atualmente já contemplou três etapas quais sejam: 1ª Etapa – visita com 
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preenchimento de questionário (infra, fontes de renda, fornecimento de alimentos, demais ações de vínculo com o território 

e sugestões) Considerando as 10 regiões do Município; 2ª Etapa – pesquisa de campo em 3 locais, durante dezembro e janeiro 

com visitas semanais; 3ª Etapa – definição dos critérios para Unidade de Segurança Alimentar - USA e analise interna para 

aplicação em projeto piloto. O conselheiro e presidente Ricardo coloca que as OSC´s gostaram da busca ativa realizada pela 

SMAA; c) Hortas Urbanas – solicitação conselheiro -  a conselheira Camila Pacífico informou que o Município, de maneira 

integrada com várias secretarias, universidades, movimentos sociais e OSC, está desenvolvendo o projeto piloto da horta do 

Lealdade e Amizade, na área verde do bairro, regulamentações estão sendo feitas para organizar as demandas de hortas 

comunitárias, o tema é pauta do Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural – CMDR. A conselheira Ana Lúcia, recorda 

que a Professora Ellen realizou estudo de implantação de hortas em escolas e confeccionou cartilhas e material didático. A 

conselheira Leila coloca que o professor Caetano da UNIP também possui experiência. A conselheira Ana Beatriz coloca que 

a cautela é para a continuidade das hortas, face aos investimentos públicos realizados quando das implantações e que existe 

uma grande procura por hortas. Pauta 7 – Encerramento – palavra aberta aos conselheiros – informe de ações afetas ao 

COMSEA: a) Anuência da prorrogação de prazo para entrega do Plano de Segurança Alimentar junto ao SISAN – conselheira 

Bia – SMAA; b) Plano de Atividades do COMSEA – conselheira Camila – SMAA, pensar nas estratégias para 2022 – conselheira 

Lívia – SMS - regimento interno “art. 71 – cada início de mandato, o COMSEA deverá elaborar o seu Plano de Atividades Anual, 

em até dois meses após a nomeação de novo mandato, devendo o mesmo ser revisado anualmente, ou sempre que 

necessário”. Combinado com os conselheiros que os mesmo irão refletir e trazer propostas para a próxima reunião. c) 

Conferência de SAN – conselheira Ana Beatriz – SMAA - relembra que com a Comissão composta, temos a data prevista para 

a realização no dia 04/05/22 – (Semana da Alimentação Saudável), proposta de Pesquisas nas 10 regiões (pandemia) – na 

função das pré – conferências. A conselheira Ana Lúcia indaga quem vai definir as perguntas, momento em que é respondido 

que será a comissão e a SMAA;  d) Levantamento de informações de cada secretaria relacionado ao SAN – conselheira Lívia  

– SMS - Quais Secretarias/locais; Quais as informações (perguntas objetivas ou dissertativas); Qual o período; Como devem 

vir organizadas as informações – 10 regiões. Os conselheiros irão refletir e trazer propostas na próxima reunião. 

Não havendo mais nada a ser tratado deu-se por encerrada a reunião ordinária, com 1h30 de duração e eu, Camila Pacifico 

Sparvoli, lavrei a presente ata que após lida e aprovada será assinada por todos os presentes.  

ALEXANDRE  MELINSKY ANA BEATRIZ FRATA BRONCA 

ANA LÚCIA BARRETTO PENNA CAMILA BARBOSA GRANADO BIANCHI 

CAMILA PACÍFICO SPARVOLI CLAUDINÉIA DE FÁTIMA R. DELFINO 

EMERSON RICCI CLAUS FERNANDA DOS SANTOS 

GENI MARQUES DA SILVA LARA BORGHI VIRGOLIN 

LEILA NASSER LOPES LÍVIA MARIA VETORELLI BORGES 

MARINALVA MADELA DE BRITO RICARDO AUGUSTO DIOGO SANCHES 

THAIS DO CARMO SARTORI UELINTON MORAES DA SILVA 
 

  
 


